

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Viernes 25 de Abril de 1919

Núm. 3.065

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Dispensario anti-tuberculoso

Felisa de Borbón

Enfermos ingresados durante el primer trimestre de 1919.
Tuberculosis pulmonar, 20.
Linfatismo y escrofulismo, 14.
Otras enfermedades, 18.
Total, 52.
Asistencias de enfermos procedentes de meses anteriores, 535.
Durante dicho trimestre se han repartido 900 litros de leche.
Gastos generales durante el trimestre.
Mensualidad del mayordomo y pequeños gastos, 261'65.
Alquiler y limpieza del Dispensario, 287'50.
Revistas médicas y alumbrado id, 54'95.
Donativos de leche, 408'00.
Por medicamentos, 382'20.
Suman, 1.594'50.

Las subsistencias

Multas

El señor Alcalde ha multado a varios vendedores de la plaza de abastos por expender sus artículos a mayor precio del de tasa.

Importación

El vapor «Rey Jaime I» ha importado de Barcelona, 52.900 kilogramos de patatas, 20.252 de azúcar, 4.664 de sémola, 1.549 de café, 2.487 de azúcar y café, 2.552 de café y cacao, 526 de azúcar y canela y 2.900 de vino.

Los lecheros

Como recordarán nuestros lectores, a raíz de la pasada epidemia de gripe, por los funcionarios del Ayuntamiento se dió una batalla contra los vendedores de leche que expandían la mercancía adulterada, quienes eran puestos bajo la acción judicial.

Las causas siguieron, y ahora se han fallado ya algunas. Los lecheros multados, en su mayoría, además del pago de las costas, han sido castigados con la reclusión en la Cárcel durante diez días.

El nuevo Gobernador

Visitas

El nuevo Gobernador, señor de Rivas Cano, recibe estos días infinidad de visitas de personalidades que van a saludarle.

El juego

Dice un colega:

«Al visitar ayer al Gobernador nos manifestó que tenía pocas noticias que comunicarnos.»

He recibido, nos dijo, un anónimo amenazándome de muerte si me inmiscuyo en el asunto del juego de determinada casa.

Mi resolución es bien firme y en ella he de perseverar a pesar de cuantas amenazas se me dirijan».

La huelga de telegrafistas

Se restablece la comunicación con la Península

Ayer tarde, sobre las cuatro, el personal de guardia en la central telegráfica de esta ciudad se vio sorprendido por la llamada, hecha mediante la contraseña habitual, de Barcelona. El oficial de turno acudió, presuroso, al aparato de servicio con la Ciudad Condal, y desde él se puso al habla con sus compañeros de aquella población.

Desde Telégrafos se comunicó la agradable nueva al Gobernador civil, quien la puso luego en conocimiento de la Prensa.

Después de breve diálogo sostenido entre el personal de ésta y el de Barcelona, se cambió el anuncio que había los días anteriores en la pizarra: «Sin comunicación con la Península» — por este otro: «Restablecida la comunicación con la Península. Cúrsese sólo servicio oficial».

Cómo se encuentra el conflicto.—Un último plazo a los telegrafistas

Procuramos conocer las noticias referentes a la huelga de telegrafistas que fueron transmitidas.

Ayer se habían presentado, en Barcelona, todos los jefes de la Central, y, además, 17 oficiales entre los de la Central y de las sucursales. El hecho de ser tan reducido el personal presentado impedía la reanudación del servicio particular. Sin embargo, Barcelona consiguió ponerse en comunicación con todo Cataluña y con Palma, lo mismo que con Francia.

En cuanto a Zaragoza, de donde parten infinidad de líneas, ha logrado comunicarse con todos los puntos, que tiene contacto con menos Logroño.

Barcelona habló también con Madrid, donde se ha presentado ya bastante personal.

Ayer el Ministro de la Gobernación pu-

blicó una real orden concediendo un nuevo y último plazo a los telegrafistas para que se presenten; el plazo expira esta noche. El señor Maura, al recibir ayer a los periodistas, manifestó, por su parte, que, bajo ningún concepto, una vez expirado dicho plazo, admitiría ni siquiera a un oficial de los que hubieran dejado de presentarse.

Parece que la real orden en cuestión y las terminantes manifestaciones de Maura cansaron su efecto entre los telegrafistas de Barcelona y Madrid, principales focos del movimiento. Y parece también que muy pocos dejarán de firmar esta noche.

El servicio oficial

Tan pronto como quedó restablecido el servicio telegráfico con la Península, se cursó el servicio oficial que estaba entretenido. Desde Palma se expidieron unos treinta telegramas.

Protesta de la Cámara de Comercio

Esta Cámara de Comercio, en sesión celebrada ayer, acordó expedir los siguientes telegramas:

«Madrid

Excmo. Presidente Consejo Ministros.
Excmo. Ministro Gobernación.

«Esta Cámara, en sesión que acaba de celebrarse, ha acordado por unanimidad elevar a V. E. la más enérgica protesta contra los causantes de la extemporánea y arbitraria huelga de telegrafos que tantos perjuicios ocasiona al comercio y a la nación entera. Ofrece su cooperación decidida e incondicional y aplaude toda solución que salve principio autoridad, restableciendo pronto y normal servicio.—Presidente, Miguel Satom».

Del mar

Esta mañana, a la hora de itinerario, ha salido, para la isla de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma», el cual esta tarde, a las cinco, estará de regreso en nuestro puerto.

Procedente de Alicante e Ibiza ha llegado esta mañana, a las siete, el vapor «Rey Jaime II».

Para salir esta tarde para Barcelona está despachado el vapor «Rey Jaime II».

Vida deportiva

Ciclismo.—La fiesta del Pedal

Por la Junta del «Velo» se prosigue con infatigable celo a la organización de los últimos detalles para la mayor brillantez de tan hermosa manifestación del ciclismo mallorquín.

La hora de salida y demás detalles ya acordados son los que a continuación se expresan:

La caravana ciclista saldrá de Palma a las siete de la mañana del domingo cuatro de Mayo, haciendo alto en el sitio llamado «Hostalet», kilómetro 27 de la carretera de Inca.

A las nueve y tres cuartos saldrán de Inca todos los ciclistas que en la ciudad se encuentran, al objeto de reunirse en aquel punto con los de Palma y sitios de tránsito, y todos juntos hacer la entrada en próspera e industrial ciudad a las diez.

A las diez y media en el kilómetro 45 situado en la plaza del Mercado se dará la salida para la carrera militar, debiendo llegar los corredores a Llubi, kilómetro 36 regresando a Son Catiu, en el kilómetro 40'700 metros. Total del recorrido 14 kilómetros.

Finalizada la carrera militar, se efectuará una carrera de velocidad, para la que el fabricante de bicicletas don Antonio Biblioni, ha regalado los siguientes premios: 1.º—Un manillar giratorio con potencia de dos tornillos niquelado sobre cobre. 2.º—Un par de pedales imitación B. S. A. 3.º—Un par de dijes. Todo ello construido en los modernos talleres de dicha casa.

El recorrido para la carrera de velocidad, será de dos kilómetros 700 metros, dándose la salida en el kilómetro 38 estando la meta de llegada en Son Catiu.

Finalizada dicha carrera, se correrá una carrera de resistencia, que al igual que la de velocidad estará reservada a los amateurs, habiendo la casa Darder Hermanos, concedido los siguientes premios para tan interesante carrera: 1.º, 50 pesetas; 2.º, 30; y 3.º, 20.

El recorrido de la Carrera de Resistencia será de 28 km.: Son Catiu—Santa Margarita y regreso.

Mientras tenga lugar la carrera ciclista de resistencia, se efectuará alguna carrera pedestre.

Finalizadas dichas carreras se emprenderá el regreso a Inca, y al llegar al kilómetro 44'500 metros, se dará la salida para una carrera de obstáculos, para la que la mesa estará situada en la Plaza del Mercado. La prueba consistirá en ir el ciclista a pié empujando y haciendo marchar la bicicleta, desde el manillar y colocado frente a la rueda delantera. El industrial don Antonio Biblioni concede como premio de dicha carrera un pollo asado con sus correspondientes patatas.

Grandes Almacenes Juan Matas

Coloñ 17 al 21—Maura 1 al 7

Se han recibido las más altas novedades para Señora y Caballero, procedentes de las mejores fábricas del País y Extranjero.

No compréis sin antes haber visitado los ALMACENES MATAS.

Se confeccionan equipos para novios

Precio fijo

Teléfono 240

Notas de Sociedad

D. Narciso Sans

Esta mañana ha llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante, el distinguido señor don Narciso Sans, quien hasta ahora ha sido Gobernador civil de Albacete. Viene acompañado de su señora esposa, doña Coloma Rosselló, de sus hijas Isabel y María y de su hijo don Javier.

El señor Sans ha desempeñado el cargo de Gobernador durante dieciocho meses. Antes que en Albacete, desempeñó igual cargo en Segovia y Avila.

Visitas

El nuevo Alcalde, señor Barceló y Caimari, visitó ayer a las autoridades, ofreciéndose a todas ellas desde el cargo.

Nuevo Académico

Ha sido elegido Académico de la Real Academia de Medicina y Cirugía de esta ciudad el médico don Ramón Rotger Plzá, quien ocupa la vacante que dejó el difunto médico don Sebastián Domenge.

De viaje

Esta mañana han llegado de Ibiza y Alicante el armador y consignatario de la «Isleña» en Ibiza, don Abel Matutes, quien esta tarde seguirá su viaje a Barcelona; el nuevo interventor del Banco de España de esta ciudad, don Francisco Gomis; y el teniente de caballería don Luis Gisbert de la Cuesta.

—En el mismo vapor ha regresado de Alicante nuestro estimado compañero de Redacción don Mariano Ramis de Ayreñor.

Ayer embarcó, en el vapor «Mallorca», para Madrid y La Coruña, el farmacéutico militar don Juan Gamundi, director del Laboratorio municipal de esta ciudad.

Fallecimiento

Ha fallecido la distinguida señora doña María Magdalena Sbert y Salvá, esposa del secretario judicial del distrito de la Catedral, don Sebastián Gazá.

La finada contaba con muchas relaciones y simpatías, habiendo sido su muerte muy sentida.

D. E. P.

Reciba su familia, especialmente su afilgado esposo, la expresión de nuestro pésame.

El Sr. Ruiz Valarino

El Gobernador saliente, señor Ruiz Valarino, realizó ayer una excursión a las cuevas de Manacor y Artá.

El señor Ruiz Valarino embarcará el próximo domingo para Barcelona, a bordo del vapor correo rápido.

El Ilmo. Sr. Obispo

Ayer, a bordo del vapor «Mallorca», embarcó para Valencia, donde pasará varios días, nuestro amado Prelado, Ilmo. Dr. Doménech.

Le acompaña su capellán de honor, Rdo. don José Bonet.

Mercado de Inca

Almendrón de 155'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal).

Trigo, de 00'00 a 00'00 pesetas los 74'54 litros. (cuartera).

Candeal, de 00'00 a 00'00 id.

Cebada del país, de 18'50 a 00'00 id.

Id forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 15'50 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Habas para cocer, de 52'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 27'50 a 00'00 id.

Id. para ganados, de 27'00 a 00'00 id.

Maíz, de 34'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 55'00 a 00'00 id.

Id. blancas, de 47'00 a 00'00 id.

Garbanzos, de 40'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 4'50 a 00'00 onza.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Cleto y San Marcelino, papas y mártires.

Cuarenta Horas.—Empiezan en los Sagrados Corozones, en honor de San Francis-



co de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media, Misa mayor; por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los Sagrados Corozones, devoto ejercicio y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe, Adoración Nocturna por el turno de San Sebastián.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Paz en San Jaime.

Sueltos y noticias

Hallazgo

En el predio «Son Fuster» de El Vivero, se halló depositado un cerdo que fue encontrado abandonado en la vía pública.

Hurto

La policía ha detenido a un sujeto presuntamente autor de un hurto de alpargatas y otros objetos de escaso valor.

Minas

D. Antonio Ramis Cerdá ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de registro de veinte y una pertenencias de mineral lignito con el título de «Catalina» en un paraje del término municipal de Selva.

Denuncia

Por la guardia urbana han sido denunciadas al Juzgado dos mujeres que sostuvieron fuerte riña en la calle del Vidrio, promoviendo, además, gran discusión.

Traspaso

En atenta carta nos comunica don Miguel

A. Durán haberse hecho cargo del antiguo y acreditado Laboratorio Balear de Perfumería, por traspaso de su antiguo dueño, don F. Novoa.

Robo

Por la policía ha sido detenido un sujeto apodado «En Carota», presunto autor de un robo de cuatro cerdos, perpetrado en un corral de una casa del caserío de Son Sardiña.

Basureros multados

Por el señor Alcalde han sido multados varios basureros por faltas cometidas en el servicio.

Del incendio de Santa Catalina

La policía ha venido practicando pesquisas, que se han visto coronadas por el éxito más completo, para averiguar el paradero de grandes cantidades de alcázaras desaparecidas del almacén inmediato a la casa donde ocurrió un incendio en el arrabal de Santa Catalina.

Parece que dichas alcázaras fueron encontradas en dos distintos almacenes a donde habían llevado los hijos del dueño.

Contra ambos se ha dictado auto de procesamiento.

La huelga de modistas

D.ª Paula Colombás nos pide hagamos constar que en su taller han dejado de abandonar el trabajo cinco operarias, las cuales, previo el permiso de sus respectivas familias se han inscrito como socias en la Federación obrera femenina establecida en la calle de Verí.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

(Recibidas por correo)

La huelga de telegrafistas

Madrid, 25

Se reúne el Consejo

A las siete y media de la tarde, llamó el señor Maura, con urgencia, a todos los Ministros, quedando reunido a dicha hora todos, con excepción de los de Marina e Instrucción pública.

A las nueve menos cuarto llegó el de Marina a casa de don Antonio, manifestando, al preguntarle las causas del Consejo, que las ignoraba. Se limitó a decir que cuando regresó de su paseo se encontró en casa el recado del Presidente.

Mediado el Consejo, el Subsecretario de la Presidencia que se hallaba en casa del señor Maura, salió, manifestando que iba a hacer un recado de don Antonio. Regresó media hora después.

A las nueve llegó el señor Silió. Los periodistas le dijeron: —¿Qué tarde viene V.?

—Vengo a saludar al señor Maura. Voy al banquete de Palacio.

Al poco tiempo salió, manifestando que el Consejo de esta mañana había acordado que el Ministro de la Gobernación redactara las

líneas generales de un decreto relacionado con la cuestión de los telegrafistas, no queriendo ampliar más detalles sobre el Consejo.

A las 9 y 25 salió el señor Goicoechea, manifestando: —Voy a Palacio, a someter a la firma del Monarca un decreto, aprobado por el Consejo de Ministros, en relación con el personal de Telégrafos.

Un periodista le dijo:

—¿La disolución del Cuerpo?

Goicoechea replicó:

—No es precisamente eso, pero sí algo parecido. —Añadió que facilitaría el texto en el Ministerio de la Gobernación. Terminó diciendo que el Consejo continuaba reunido.

Llamamiento de Ministros

A las siete y media de la tarde, llamados por el Presidente del Consejo, acudieron al domicilio de don Antonio Maura todos los Ministros y el Subsecretario de la Presidencia.

Esta súbita reunión, después del extenso Consejo celebrado hoy, ha despertado gran expectación, cundiendo la creencia de que se está ventilando un asunto importante y urgentísimo.

El Consejo terminó a las diez menos cuarto.

El Ministro de Fomento, único que habló

con los periodistas, dijo que la duración del Consejo había sido tan larga porque hubo de ser examinada la situación de la huelga y las medidas que se adoptarían con el personal de Telégrafos. Añadió que estas medidas serán severísimas, atemperándolas a los Reglamentos vigentes del Cuerpo. Después de la semana que ha pasado desde la constitución del Gobierno, y en vista de que los telegrafistas persisten en su actitud, el Gobierno no podía cruzarse de brazos ante las demandas del país.

Del Consejo se facilitó la siguiente nota oficiosa.

«Aprobábase diversos expedientes de Guerra, Hacienda y Fomento.

Deliberó extensamente sobre la situación de la huelga de telegrafistas, acordándose aplicar a los Reglamentos vigentes de las oportunas medidas disciplinarias.

Al salir el señor Maura, manifestó que dichas medidas darían a conocer conforme se aplicará.

El decreto sobre los telegrafistas

Esta madrugada nos ha facilitado el Ministro de la Gobernación el decreto aprobado en Consejo de Ministros, firmado anoche por el Rey y que debe publicarse esta mañana en la «Gaceta».

«Exposición.— Señor: Notorio es que, sin motivo justificado, ni siquiera con pretexto fundado en acto alguno del Gobierno, el mis mo día en que tuvo lugar su constitución, una parte, quizás la más exigua del Cuerpo de Telégrafos impuso, desde esta corte, sin conocimiento ni acuerdo previo del número so personal adscrito a ese organismo, la completa paralización en toda España de los servicios de comunicación telegráfica. Grave la huelga por su notoria actitud prevista por omisión en los artículos cuarto y quinto de la ley de 27 de abril de 1909, lo era también por el indudable propósito sedicioso que parecía inspirarla, ya que con ella no se perseguía ninguna mejora ni reivindicación del personal, sino finalidades no declaradas ni ostensibles; y por los trastornos y daños superiores a cada encarecimiento que la interrupción del servicio teleográfico causa en la vida nacional, singularmente sirviendo de obstáculos a la comunicación las familias y al desenvolvimiento normal de las transacciones comerciales y civiles.

A pesar de ello, el Gobierno, activamente asistido por una opinión que con sus manifestaciones espontáneas y repetidas de indignación parecía alentar a la adopción de prontas y eficaces medidas de rigor, serena y deliberadamente ha preferido hasta ahora ahorrarlas, deseoso de que el castigo aparezca impuesto, no como caprichosa represalia en una lucha apasionada, sino como obra espontánea y en lo posible automática, de los organismos a cuya competencia atribuyen leyes y reglamentos el cuidado de administrar la justicia y asegurar la disciplina en ese criterio persiste el Gobierno de V. M., que estima ya inaplazable obligación suya, restaurar la quebrantada subordinación con la aplicación escueta, pero severa y sin atenuaciones, de las penalidades impuestas por casos análogos por las leyes y reglamentos vigentes en la forma y con las modalidades de adaptación que implica la novedad del conflicto planteado. Y fundado en las condiciones que proceden, el ministro que suscribe, previo acuerdo del Consejo de ministros, tiene el honor de someter a la firma de V. M. el adjunto proyecto de decreto.

Real decreto.—A propuesta del Ministro de la Gobernación, de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. Con arreglo a lo dispuesto en el número octavo del reglamento orgánico, aprobado por Real decreto de 23 de Octubre de 1913, quedarán suspensos de empleo y sueldo todos los funcionarios auxiliares y dependientes del Cuerpo de Telégrafos, que a las doce de la noche del día en que se publique esta disposición en la «Gaceta de Madrid», para los residentes en la corte, y en los Boletines Oficiales, para las provincias, no estén prestando normalmente los servicios de sus respectivos cargos.

Artículo segundo. Dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes al plazo fijado en el artículo anterior, podrán los incurso en la disposición del mismo, alegar las exculpaciones de que se crean asistidos, ante el director general en Madrid, y ante los gobernadores civiles en las provincias, a los efectos de la aplicación de la sanción establecida en los artículos 152, números sexto y octavo del 157 y 161 del reglamento de régimen y servicio del Cuerpo de Telégrafos, aprobado por Real decreto de 29 de noviembre de 1900.

Artículo tercero. El director general de Correos y Telégrafos publicará inmediatamente las convocatorias conducentes a la provisión de las vacantes que, después de corridas reglamentariamente las escalas y de colocados los alumnos de la Escuela de Telegrafía que se presentaren a prestar servicio, resulten en los grados inferiores por la aplicación de lo dispuesto en los precedentes artículos.

Dado en Palacio a 22 de abril de 1919.—Alfonso.—El ministro de la Gobernación, Antonio Goicoechea.

Detención.—Presentación de alumnos. El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho a los periodistas que ha sido detenido, a petición del Juez, el jefe del Centro telegráfico.

Nos ha añadido que se han presentado al trabajo bastantes alumnos de Telégrafos.

Maura, optimista. A las doce y cuarto de la madrugada, salió el señor Maura de Palacio, acompañado del señor La Cierva, después de asistir a la recepción de los congresistas de medicina.

El señor Maura manifestó, según versión del «A B C», sus impresiones optimistas acerca del conflicto de los telegrafistas, cuya resolución espera para muy en breve.

Lo más horrible de la huelga

Entre lo más horrible que ha podido ocurrir con motivo de la huelga de los telegrafistas, se cuenta el peligro en que ha estado de ser ejecutado uno de los reos indultados por el Rey en el acto de la adoración de la Cruz.

Correspondía ese reo a la Audiencia de Huelva, y debía de un momento a otro en-

trar en capilla. Apurando todos los medios de comunicación, pudo el Monarca tener el consuelo, después de momentos indecibles de verdadera angustia, de que la noticia del indulto llegara en momento oportuno.

Manifestaciones de Goicoechea

El Ministro de la Gobernación, señor Goicoechea, ha manifestado a los periodistas que funcionan ya con personal de Telégrafos catorce estaciones.

Dijo, además, que seguían presentándose al Gobierno oficiales de Telégrafos, y que cuando las averías se reparan, se abrirán al público algunas estaciones más, «lo cual—expresó—creo será pronto».

Una interpelación

El Senador integrista don José María González de Echávarri ha dirigido una carta al Presidente del Consejo de Ministros anunciándole una interpelación acerca de la actitud antipatriótica de una clase del Estado y de los servidores de una compañía particular concesionaria de un servicio público. El señor Echávarri se propone explicar dicha interpelación en la primera sesión que celebre el Senado.

Ossorio y las comunicaciones

El Ministro de Fomento, señor Ossorio y Gallardo, ha manifestado a los periodistas que podía ya decirse que toda España comunica por teléfono.

Las Compañías particulares telefónicas han ofrecido sus redes al Gobierno, siendo aceptadas, siendo así la comunicación completa.

Habla el Subsecretario de la Gobernación

El subsecretario de la Gobernación, señor Montes Jovellar, manifestó a los periodistas que acudieron a visitarle que se habían ya entregado las credenciales de oficiales de Telégrafos a los alumnos que de la Escuela de Telegrafía se habían presentado al Gobierno.

Dijo, además, que el servicio telefónico se había ampliado a las estaciones de Barcelona, Vitoria y Haro.

No se han reunido

Como la policía tuviera conocimiento de que en la mañana de ayer se intentaba celebrar una reunión en el Retiro por los telegrafistas y telefonistas, adoptó las oportunas medidas para evitarlo, acudiendo a la hora señalada varios agentes, que notaron, efectivamente, que entre los pasantes había adido telegrafistas, telegrafistas y telefonistas. Al notar estos la presencia de los agentes de la autoridad se disolvieron sin reunirse.

Personal presentado

Por noticias particulares se sabe que se tenta telegrafistas, entre personal femenino, aspirantes y empleados, se han presentado ya al gobierno expresándole su adhesión. También por noticias fidedignas sabemos que de otras provincias de España, además de los que el Subsecretario de la Gobernación enumeró ayer tarde, todo el personal de telégrafos se ha reintegrado a sus puestos, restableciéndose los comunicaciones.

No ha habido ofrecimiento a los telegrafistas

Interrogado el subsecretario de la Gobernación acerca de si eran exactos los rumores que circulaban relacionados con supuestos ofrecimientos del Poder público a los telegrafistas, manifestó que el rumor era infundado e inexacto, añadiendo que lo único ocurrido ha sido que los telegrafistas han pedido para volver a sus puestos la libertad de los individuos de la junta que se hallan encarcelados cosa a la que el gobierno se ha negado rotundamente.

Política

Madrid, 23

Nuevos Gobernadores

Firmábase el nombramiento de los siguientes Gobernadores: De La Coruña, a favor de don Antonio Alcántara; de Badajoz, don Ramón Alvarado; de Murcia, don Manuel Lisasoin; de Burgos, don José Beneditas; de Jaén, don Alfredo Ramírez Tomé; de Navarra, don José María Gimeno; de Palencia, don Felipe Esteve; de Toledo, don Alejandro Castro; de Canarias, Sr. Conde de Casa Segovia; de Tarragona, don Enrique María Arribas; de Córdoba, don José Gutiérrez.

La labor del Ministro de Abastos

El Ministro de Abastecimientos, señor Maestre, ha pedido al Alcalde de Madrid le envíe diariamente las cotizaciones de los mercados y cantidades de los artículos que se venden.

Ha telegrafiado el Ministro a los Gobernadores de Valencia y Barcelona pidiendo le envíen lo antes posible datos sobre las próximas cosechas de patatas tempranas.

Comentario político

Los albistas y reformistas siguen sus manobras con el propósito de pretender demostrar que el Gobierno es impotente para resolver el conflicto de las comunicaciones. Como siempre, dichos elementos lanzan a la voracidad pública los más absurdos rumores con fines aviesos, afirmando que la vida del Gobierno es efímera y que si abre las Cortes será para caer en ellas. En contraposición a esos rumores, personas, aunque ajenas al Gobierno, decían que la actitud digna y enérgica en que se había colocado frente a los profesionales de la revolución, le autorizaba para ocupar indefinidamente el puesto, al cual fué llevado por la opinión pública.

Nuevo Delegado regio

Nombrábase Delegado regio de Pósitos a don Juan Moneva.

Campaña catalanista

«El Día» dice que el periódico nocturno que se halla en negociaciones para hacer campaña en pro de los catalanistas es «El Correo Español».

Espérase la confirmación o rectificación oficial.

Sobre actas

La Sala del Tribunal Supremo ha enviado dictaminados al Congreso los expedientes de las actas de Orihuela, Fregenal de la Sierra y Loja. Se propone la nulidad de la primera y la validez de las otras dos.

También se han firmado los dictámenes de las de Amurrio y Purchena. En ellos se declara la validez de la elección.

En Orihuela deberá repetirse la elección entre Barcala y Lázaro Galdeano, si la vida de las Cortes actuales lo permite.

Los presupuestos

Esta mañana ha llegado a Madrid el Presidente de la Comisión de Presupuestos, señor Alvarado. Conferenció con su jefe, el señor García Prieto, sobre la línea de conducta que debe seguirse. También visitó al señor Villanueva. Seguidamente comenzaron a circularse las invitaciones para que el jueves pueda reunirse la Comisión.

Algunos políticos niegan que el Gobierno se proponga atropellar la discusión, teniendo tiempo suficiente.

Los panaderos

Los representantes de las cinco sociedades obreras del ramo de panadería de Madrid han dirigido una carta a los periódicos manifestando la inexactitud de la versión que han dado los telegrafistas diciendo que aquellos les hicieran ofrecimientos de secundar la huelga.

Más altos cargos

Probablemente, hoy serán nombrados: Fiscal del Tribunal de Cuentas, el señor Llano Torriglia, Director de primera enseñanza, el señor Zavala y Delegado regio de primera enseñanza el señor Bonilla San Martín.

No hay crisis

A pesar de las noticias pesimistas que circularon esta tarde en el Congreso respecto a la vida del Gobierno, se puede asegurar que este sigue siendo tan firme como el primer momento. Se presentará a las Cortes tan pronto como la comisión de Presupuestos dictamine. Se cree que la semana próxima podrá abrirse las Cortes de no impedirlo sucesos imprevistos.

Los conservadores

Esta mañana se reunieron los diputados conservadores manifestándose su jefe el señor Dato el compromiso que tiene contraído con el jefe del Gobierno de llegar a la legalización de la situación económica, rogando a todos sus amigos que en la comisión den facilidades para terminar los dictámenes lo más pronto posible.

La apertura de las Cortes.—¿Ha muerto la Condesa de París?

El señor Villanueva ha convocado al Presidente e individuos de la comisión de presupuestos del Congreso.

El jueves quedarán ultimados los dictámenes de ingresos para discutirlos en la semana próxima.

Se cree que el martes se abrirán las Cortes.

Ha circulado el rumor de haber muerto la Condesa de París.

El Congreso de Medicina

Madrid, 23

Detalles

El Congreso nacional de Medicina ha proseguido sus tareas, reuniéndose las diversas secciones y dándose algunos conferencias.

La sección de Farmacia se inauguró ayer mañana a las diez, jactando de Secretario el Dr. Alvarez Ude, de Madrid. El Dr. Castro Pascual (Presidente), dirigió un saludo a los congresistas.

Seguidamente se le nombró presidente efectivo, proponiendo se concediera la presidencia de honor al señor Carracido, acordándose por aclamación.

A continuación comenzó la discusión de las ponencias.

Ayer mañana se han celebrado sesiones clínicas y operatorias en la facultad de medicina y otros varios otros establecimientos benéficos.

Madame Curie, en el anfiteatro grande de la Facultad de Medicina, y con asistencia de la Reina D.^a Cristina y numerosos congresistas profesores y alumnos dió su anunciada conferencia acerca del tema «El radio y sus propiedades». Habló de la radiactividad, sirviéndose del aparato de proyecciones para demostrar la influencia de dicha fuerza en distintos cuerpos. Explicó la descoloración que sufren varias substancias por el efecto de las emanaciones de radio.

Se extiende en consideraciones acerca de la manera de operar y de los resultados logrados.

Declara que ya es posible producir a capricho los cambios o trastornos de todos los elementos que integran la materia.

Explica la clasificación de aniones y cationes indicando que pueden mezclarse y determinan con toda exactitud; para demostrarlo se sirve del aparato de proyecciones con dibujos.

Dedica elogios calurosos a varios maestros franceses que han hecho estudios detenidos de esas materias y que arrojan mucha luz sobre ella.

Se ocupa de la producción del radio—cuerpo simple—y asegura que no es en modo alguno peligrosa la operación; declara que la manipulación del radio exige una extraordinaria pericia, porque una equivocación, al mismo tiempo que da al traste con los resultados que se buscan, puede ser de fatales consecuencias.

Fué aplaudidísima.

De Alicante

Madrid, 24.

Huelgas.—No se publican periódicos.—El paro general?—Otras noticias

Alicante.—Los obreros tipógrafos de esta ciudad están declarados en huelga. Piden aumento de jornal y ocho horas de trabajo. Los patronos sólo acceden a darles la mitad del aumento que solicitan.

Por dicho motivo, desde el Jueves Santo no se publican diarios.

Créese que mañana, viernes, estallará el paro general.

Están en huelga los obreros metalúrgicos, los albaniles y demás obreros del ramo de construcción.

—Se ha prohibido el juego en los cafés y sociedades.

—Ha llegado el nuevo Gobernador civil, Sr. Maestre.

Anteayer salió para Madrid el Gobernador saliente, don Federico Moltó.

PEDID
Cognac marca Esbarranch
DESPACHO: SANTO CRISTO, 4

—Esta ciudad se halla incomunicada con las demás provincias a causa de la huelga de los telegrafistas; a la llegada de los trenes de Madrid se venden muchísimos diarios de la Corte.

El aspecto de la población es tranquilo.

Durante el armisticio

Madrid, 23.

El Consejo de los cuatro

París.—El Consejo de los cuatro ha continuado estudiando esta mañana la cuestión del Adriático y muy especialmente la fórmula de arreglo propuesta por Wilson para conciliar los intereses de los yugo-eslavos e italianos. Asistió el Presidente Sonnino.

Hoy se reunirá también el Consejo de los cinco.

Un plan de los aliados

Londres.—En previsión de que los delegados alemanes en la conferencia de la paz no lleven facultades más que para recoger el proyecto y llevarlo a su Gobierno, los aliados han acordado procurar que se otorgue a aquéllos los poderes precisos para firmar el pacto. Si, a pesar de todo, insistiesen los alemanes en su negativa, se pondría inmediatamente en juego un vasto plan militar y naval preparado por los altos mandos aliados.

Los delegados alemanes

París.—Los delegados alemanes en la conferencia de la paz serán Broxdorf, Rantzau, David, Glessberg, Muller, Melchior, Schukun y Liener.

La actitud de los alemanes

París.—La contestación del Ministro de Negocios extranjeros de Alemania acusando recibo de la invitación aliada para que los delegados alemanes vayan a Versalles a firmar la paz, ha producido, por su vaguedad, mala impresión en las esferas diplomáticas.

La opinión pública juzga de un modo unánime que el viaje de tales delegados carecería de finalidad en las condiciones en que se proponen realizarlo los alemanes.

«Le Petit Parisien» estima que la Delegación alemana, tratándose de simples correos de Gabinete, no precisa su presentación en Versalles. Bastaría que por cualquier conducto los gobiernos aliados pusieran en conocimiento del alemán el texto de los preliminares de la paz.

Comentarios de la Prensa alemana

Nauen.—La Prensa alemana, ante la hostilidad de la prensa de París contra los delegados de la paz alemanes, aconseja a los franceses que abandonen la ilusión de que Alemania se presentará en Versalles como un cordero sin voluntad. La paz tan necesaria para los aliados, exigirá una labor positiva por parte del pueblo alemán. Tal labor, sólo puede ser fijada mediante una inteligencia mútua. Los últimos acontecimientos han demostrado que el obrero alemán no puede ser obligado a trabajar por fuerza ni aun para la propia Alemania. El trato de la Entente con Alemania puede reconstituirse nuevamente a Europa o destruirse completamente.

La prensa alemana, comentando la segunda nota de Clemenceau, inclinase a creer que su contenido demuestra que no se piensa dictar la paz.

Otros periódicos entre los cuales «Deutsche Tageszeitung», sospechan que la segunda nota es un nuevo intento de humillar a Alemania.

Otra nota a Alemania.—Los delegados alemanes

Nauen.—Clemenceau ha entregado a la comisión alemana del armisticio una nota que los Gobiernos aliados se ven obligados a exigir del Gobierno alemán envíe a Versalles delegados que tengan plenos poderes para deliberar sobre la totalidad de las cuestiones de paz.

El Ministro del exterior alemán telegrafió, día 21, a su representante en Spa, para que lo comunique a la Entente, que, suponiendo que el acto de entrega del proyecto de la Entente sobre los preliminares de la paz, será seguido de negociaciones sobre su contenido, el gobierno alemán ha nombrado las siguientes personas, como delegados: Ministro de exterior, conde Rantzau; Ministro de Justicia, Landsberg; Ministro de Correos, Giesberts; los presidentes de la Asamblea nacional prusiana, Leinert y Melchior; el catedrático Schuecking. Los enviarán a Versalles con la condición de que se les garantice completa libertad de acción y utilizar libremente el teléfono y el telégrafo para comunicar con el gobierno alemán.

Muerte de Vedrines

Londres.—El aviador Vedrines y el mecánico Guithain, han muerto, ayer, a consecuencia de la trágica caída del avión en que hacían el viaje a Roma.

Salieron a las seis de la mañana de Villa Coublay. Debían atravesar Mont-Blanc.

El aparato pesaba cinco mil kilos; se le vió pasar por Larache a gran velocidad. A las 10:30 el avión cayó en el territorio comunal de Saint-Lembert y los aviadores murieron instantáneamente.

Créese que el avión rompióse en el aire. Entre los restos fué hallado el correo de Roma. La noticia ha causado gran impresión.

Más sobre la cuestión del Adriático

Londres.—Dicen de París que Wilson difiere de la opinión de los italianos en la cuestión del Adriático, que consideran estos como un todo indivisible.

En Rusia

Carnavon.—El ejército siberiano del almirante Koltchack, que emprendió la ofensiva a mediados de Marzo en los Urales contra los bolchevisquis, ha conseguido notables éxitos en un frente de más de 650 kilómetros.

Ayer supose de nuevos éxitos en el río Kama a 300 kilómetros al este de Moscou. Parece que los bolchevisquis no pueden sostener sus posiciones en el este de Volga.

También parece que dicho avance hace que peligran las tropas bolchevisquis que pelean en el norte contra los aliados y en el sur con el general Denikin.

Las fuerzas siberianas han avanzado más de 300 kilómetros en cinco semanas, encontrándose a 160 kilómetros del Volga. Los bolchevisquis aferráronse en Serapul, cuya captura por los siberianos les ha proporcionado mucho botín y han apresado buen número de jefes bolchevisquis. Los bolchevisquis han sido desalojados en un frente de 320 kilómetros a orillas del Kame.

Lo que dice el «Daily Chronicle»

Carnavon.—El «Daily Chronicle» hace notar que los alemanes afirman tienen derecho a discutir las condiciones de paz, pero las condiciones se las presentan para que las acepten o las rehusen, no para que las discutan.

Lo que puede discutirse es la ejecución y la aplicación de dichas condiciones de paz, pero no discutirse el fondo de las mismas. Las condiciones que se les presentan suponen cuatro veces de enorme trabajo de los aliados.

La cuestión del Adriático

Lyón.—Clemenceau, George, Orlando y Wilson, asesorados por el ministro de Negocios extranjeros, han seguido el examen de la cuestión del Adriático. El periódico «Pays» dice que Francia sostiene energicamente el punto de vista italiano.

El empréstito yanqui

New York.—Se ha abierto oficialmente el empréstito de la victoria. Sólo en los arrabales de New York se han suscripto más de cien millones de dólares.

Botadura

Nueva York.—La semana próxima se botará el super-dreadnought «Tennessee», que desplazará 32 300 toneladas. Su armamento principal son 12 cañones de 14 pulgadas. Es el mayor del mundo.

La socialización en Hungría

Budapest.—La oficina de socialización emprenderá inmediatamente la socialización de la casa de comercio. En la última sesión del Consejo de dirección de las empresas industriales se expuso que mientras Rusia tardó un año en socializar 515 empresas, Hungría socializó en cuatro semanas mil.

La situación en El Cairo

Londres.—Las noticias de El Cairo que se reciben siguen revistiendo gravedad. Se ha acordado proseguir el envío de refuerzos y dejar en suspenso hasta nueva orden el licenciamiento de las tropas británicas de Egipto y territorios cercanos.

La huelga en El Cairo es absoluta. Los huelguistas piden que abandonen sus puestos los empleados europeos y que el Gobierno inglés reconozca la nacionalidad egipcia.

El proyecto de alianza

París.—El proyecto de alianza franco-anglo-americana evoluciona hacia una feliz solución, haciendo prever un buen término sin tardar mucho.

Prensa Asociada

Subasta

El día 9 de Mayo próximo, a las once horas, se subastará en el despacho del notario de esta ciudad don Francisco de Paula Masanet (plaza de Antonio Maura, núm. 1), la casa números 8 y 8 de la calle del Viento y 37 y 39 de la de San Alonso de esta capital. Los títulos de propiedad de la finca y el pliego de condiciones de la subasta obran en dicha notaría.

Baños de la calle de los Huertos

Quedan abiertos al público a partir del domingo día 20, los servicios de este antiguo y acreditado establecimiento.

Club España

SUBASTA

El día 10 de Mayo, a las nueve de la noche, se efectuará, en el local social la subasta de la primera parte de las obras del edificio que debe construirse en la dársena del Puerto. Informarán del pliego de condiciones en la calle de Brondo, 18, todos los días laborables de 10 a 12 y de 4 a 7.

Compraría

Casa de 6 a 10 mil duros que rentase algo. Preferible tratar con interesados. Informes: Centro Anuncios.

Para Argel

Saldrá de Palma el palibot San Rafael a fines de la presente semana admitiendo carga.

Consignatario Gabriel Mulet, Marina, 62.

Pérdida

Se ha extraviado una cadenita de oro con medalla, llevando las iniciales J. F. V. Se gratificará su entrega en el Centro Anuncios.